

Martes 14 de Mayo 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Quedan a deber Gobierno a la construcción

(2024-05-13, Redacción, Agencia Reforma, Plano Informativo SLP (sitio),)

El sexenio que termina ha sido complicado para el sector de la construcción, ya que su crecimiento será prácticamente nulo y se requiere el triple de inversión en infraestructura para reactivarlo, afirmó **Luis Méndez Jaled**, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Construcción (**CMIC**). Para la industria, el sexenio de Andrés Manuel López Obrador fue complicado por el hecho de que tuvo números negativos en los años de la pandemia de Covid-19 y, si bien hubo una recuperación, prácticamente no habrá crecimiento en el sector. "Fue un sexenio complicado por lo que sucedió en pandemia, nos hizo decrecer, tuvimos números negativos de 17 por ciento, los dos años de pandemia fueron muy complicados.

Apagones revelan necesidad de inversión privada en mercado energético

(2024-05-13, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio),)

Los recientes apagones que enfrenta el país ponen de manifiesto la necesidad de que el gobierno participe con el sector privado para satisfacer la demanda energética nacional. La autoridad también tiene que aumentar la inversión pública, destinando al menos el 5% del Producto Interno Bruto (PIB) a este fin, sugirieron especialistas y empresarios consultados al respecto. En respuesta a la declaración de emergencia realizada la semana pasada en dos ocasiones por el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) debido a los cortes de luz intermitentes, EL CEO buscó la opinión de expertos y líderes empresariales. Al respecto, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Luis Méndez Jaled**, señaló que la tensión en el suministro energético se debe, en gran medida, a la insuficiente inversión pública.

CONSTRUCCIÓN

Piden en Cámara de Diputados fomentar la inversión pública y privada nacional y extranjera en el sector eléctrico

(2024-05-13, Redacción, Vocero.com.mx (Sitio),)

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, llamó a cambiar la estrategia para la construcción de infraestructura en el sector eléctrico nacional, fomentar la inversión nacional y extranjera para la generación, transmisión y distribución de electricidad, a fin de evitar los apagones que, en los últimos días, afectaron a millones de mexicanos en 22 estados de la República. Esta deficiencia en la distribución de energía eléctrica, además del daño en el bienestar y salud de las familias mexicanas, significa un grave riesgo para el sector productivo nacional y para el proceso de relocalización industrial, ya que podría afectar las decisiones de las empresas que quieren aprovechar la oportunidad del "nearshoring", advirtió.

RELEVANTES NACIONALES

Atacan el Palacio; hieren a 26 policías

(2024-05-14, Claudia Guerrero, Reforma, . 1)

Estudiantes de la Normal de Ayotzinapa lanzaron petardos contra Palacio Nacional en protesta por no recibir respuesta a su petición de audiencia con Hacienda. 26 policías resultaron heridos en el incidente. Los normalistas exigían recursos económicos para las escuelas rurales.

Megafarmacia ordena a IMSS y estados para surtir bodega

(2024-05-14, Enrique Gómez, El Universal, . 1,10)

La Megafarmacia, ubicada en Huehuetoca, Estado de México, ha obtenido más de 50 millones de medicamentos del IMSS, IMSS-Bienestar, Cenaprece y CNEGSR para abastecer su bodega. Los estados que más han aportado medicamentos son Ciudad de México, Estado de México, Tabasco, Veracruz y Chiapas. Estos medicamentos no fueron comprados para combatir el desabasto, sino que han sido enviados principalmente desde los estados con mayor carencia de acceso a la salud, como Chiapas, Oaxaca y Guerrero.

Gasto en desarrollo social marca récord

(2024-05-14, Paulo Cantillo, Excélsior, . 1,4)

Durante el primer trimestre del año, el gasto en desarrollo social en México alcanzó un récord de un billón 142 mil millones de pesos, con un incremento anual de 22.8% en términos reales. El rubro de protección social, que incluye el pago de pensiones, fue clave en este aumento. Comparado con periodos electorales anteriores, el gasto en desarrollo social de este año fue un 43.7% superior al del primer trimestre de 2018 y un 61.2% superior al del mismo periodo en 2012.

INE: " "ilícito", llamar narcocandidata" a Claudia Sheinbaum

(2024-05-14, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,8)

La Comisión de Quejas y Denuncias del INE determinó preliminarmente que fue "ilícito" que Xóchitl Gálvez llamara "narcocandidata" a Claudia Sheinbaum durante el debate, ya que puede ser una calumnia. La Comisión ordenó al INE suprimir estas expresiones en todas las versiones del debate. Aunque no se le exigió a Gálvez que no se refiera de esta manera a Sheinbaum en el futuro, se recordó que estas expresiones no son válidas en el debate público durante el proceso electoral.

Cunden incendios forestales en el país, reporta la Conafor

(2024-05-14, Angélica Enciso, La Jornada, . 1,24)

La superficie afectada en México por incendios forestales activos va en ascenso, pues ayer sumó 101 mil 593 hectáreas, 8 mil más que el día previo, con 198 conflagraciones en 24 estados. Guerrero y Chiapas son las entidades donde se documenta el mayor número de siniestros, 28 en cada una, informó la Comisión Nacional Forestal (Conafor). La Secretaría de Educación de Guerrero (SEG) anunció "la suspensión de clases en todos los niveles educativos para hoy en Chilpancingo y en el puerto de Acapulco", debido a la contaminación provocada por los incendios en dichos municipios.

Flujo migratorio se redujo 55%: AMLO

(2024-05-14, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1,4)

En los últimos cuatro meses, el flujo migratorio en la frontera norte de México se redujo en un 55%, pasando de 12,498 migrantes diarios en diciembre de 2023 a 5,506 en mayo de 2024. El presidente Andrés Manuel López Obrador atribuye esta disminución a un trabajo conjunto con el gobierno de Estados Unidos. También se informó que se han destinado 13 millones de dólares para establecer centros de inclusión y desarrollo para migrantes en México.

Es más peligroso ser político en México, que en Haití

(2024-05-14, Roxana González, El Sol de México, . 1,4)

Según el Índice de Paz 2024 del Instituto para la Economía y la Paz, México es uno de los lugares más peligrosos del mundo para ser político, con 170 figuras políticas y funcionarios gubernamentales asesinados el año pasado. Aunque México ha mejorado tres posiciones en la clasificación mundial de paz, ocupa el puesto 136 de 163 países, y ha caído 23 posiciones desde 2008. El estado de Guerrero encabeza la lista de ataques a políticos, seguido de Veracruz y Oaxaca. Además, la violencia política se ha incrementado en el país, especialmente durante los períodos electorales.

Recaudación tributaria crece por arribade lo programado

(2024-05-14, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

En el primer cuatrimestre del año, los ingresos tributarios del SAT en México superaron lo proyectado, alcanzando un monto de un billón 766 mil 612 millones de pesos. Este incremento se debe a la captación de IVA y al cumplimiento de las obligaciones fiscales de los contribuyentes. A pesar de la desaceleración en la actividad económica, se logró cumplir la meta proyectada en la Ley de Ingresos.

Recaudación fiscal en enero-abril fue casi \$1.77 billones

(2024-05-14, Sebastián Díaz, El Economista, . 1,4,5)

Durante los primeros cuatro meses del 2024, la recaudación de impuestos en México alcanzó los 1.766.612 millones de pesos, lo que representa un aumento del 5,5% en comparación con el mismo período del año anterior. Este crecimiento se debe principalmente al incremento en los ingresos por el Impuesto al Valor Agregado (IVA) y el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). Sin embargo, la recaudación por el Impuesto sobre la Renta (ISR) y el IEPS estuvo por debajo de las metas establecidas.

Olvidan a huérfanos de la pandemia

(2024-05-14, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1,3)

Sólo el 2.9% de los niños huérfanos debido a la pandemia recibieron una beca Benito Juárez en México. Según un informe, se estima que más de 200,000 niños perdieron a uno o ambos padres debido al Covid-19. Expertos señalan que no hubo una política de Estado para atender a estos niños y que las becas otorgadas fueron resultado de la presión mediática.

Huachicoleo fiscal deja millones a despacho de Samuel

(2024-05-14, Índigo Staff, Reporte Índigo, . 1,12,13)

El gobernador de Nuevo León, Samuel García, y su padre habrían recibido ingresos millonarios en sus despachos de abogados debido a una presunta red de extorsiones por parte del gobierno estatal contra transportistas y empresarios de hidrocarburos. Estos despachos han recibido un total de más de mil 781 millones de pesos desde octubre de 2021 hasta marzo de 2024. La extorsión consistiría en cobrar entre 200 y 400 dólares por pipa de gasolina para permitir el tránsito por el estado, y posteriormente se les pediría dinero en efectivo o contratar una asesoría legal con los despachos de García para liberar el transporte y el combustible.

Teoría de la Conspiración

(2024-05-14, Redacción, El Independiente, . 2)

La DEA, antes de admitir que tiene un problema interno, que permite el flujo de las drogas, va más allá y pone también en la mira la efectividad de que la Marina mexicana haya asumido el control aduanal y la vigilancia de los principales puertos del país, al asegurar que son los grupos criminales los que realmente controlan las terminales portuarias.

Aseguran 100 kilos de coca en Colima

(2024-05-14, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 30)

La Secretaría de Marina Armada de México, en coordinación con la Fiscalía General de la República y personal de Aduanas, ha asegurado 100 kilogramos de presunto clorhidrato de cocaína, en el puerto de Manzanillo, Colima. La droga quedó a disposición del Ministerio Público Federal de la Fiscalía General de la República, donde se continúa con las investigaciones para conocer a qué cartel del narcotráfico pertenece.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Batea a IP y justifica predominio de CFE

(2024-05-14, Claudia Guerrero, Reforma, . 6)

Luego de los problemas de abasto que se registraron la semana pasada en el país, el Presidente Andrés Manuel López Obrador rechazó ayer la propuesta de las cámaras empresariales para abrir más el sector eléctrico la participación de la iniciativa privada. Durante su conferencia mañanera, aseguró que se mantendrá el modelo de generación, dando preferencia la Comisión Federal de Electricidad (CFE). “(La CFE) es una empresa pública, pensamos distinto, ellos todo quieren dejar al mercado sostenemos que es importante mantener las empresas públicas, porque no tienen fines de lucro”, señaló. “Con mucho esfuerzo, ya han visto cómo jueces nos anularon una ley eléctrica, cancelaron una ley eléctrica que aprobo el Congreso y, con mucho esfuerzo, se ha logrado tener una generación del 50 por ciento, 50-50”.

En entrevista, José Medina Mora, titular de Coparmex, habla sobre la unión de Coparmex y Transparencia Mexicana a favor de las PyMEs en Acapulco.

(2024-05-13, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio,)

José mencionó que tras más de medio año del paso del Huracán Otis en Acapulco, se tiene que impulsar una reconstrucción de todas las empresas y zonas de Acapulco. Comentó que varios puntos de Guerrero se han visto afectados por varios desastres, no sólo Acapulco. Dijo que la Guardia Nacional tendría que reforzar varios de los lugares afectados por Otis y otros desastres, se necesitan más proyectos en materia de restructuración de lugares. Resaltó que se requieren nuevos materiales en materia de reconstrucción, SEDENA y GN podrían dar seguimiento y otras empresas supervisarían las labores.

Luego del último debate chilango, Coparmex CdMx pide a candidatos mayor claridad en seguridad

(2024-05-14, Patricia Carrasco, La Prensa, . 1,3)

Coparmex Ciudad de México considera que la seguridad y la procuración de justicia son temas prioritarios que deben ser abordados de manera integral y efectiva por la próxima administración. Por lo que instó a los candidatos a profundizar sus propuestas para fortalecer las instituciones encargadas de la seguridad pública y la procuración de justicia, garantizando su profesionalización, transparencia y rendición de cuentas.

El Presidente de la COPARMEX dijo que el cambio de horario de verano disminuirían la problemática de los apagones.

(2024-05-13, Melissa Nava, AMX Edo de Mex,)

Carlos Aurelio Hernández, Presidente de la COPARMEX dijo que el cambio de horario de verano junto con otras medidas disminuirían la problemática de los recientes apagones y pide atender el tema para mejorar la eficiencia del sistema.

Los festejos por el Día del Maestro dejarán una derrama de más de 1,800 millones de pesos en el país.

(2024-05-13, Marianna Santiago, 88.9 Noticias,)

Octavio de la Torre, presidente Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), señaló que la celebración del Día del Maestro no solo representa el reconocimiento y gratitud hacia aquellos que dedican la vida a la educación, sino que también impulsa la actividad económica en diversos sectores y estimó una derrama de más de 1,800 millones de pesos en el país.

Se mantendrá modelo de generación de energía con CFE, responde AMLO a empresarios

(2024-05-13, Forbes Staff, Forbes MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó este lunes que se mantendrá el modelo de generación de energía con la Comisión Federal de Electricidad (CFE), tras la sugerencia de los empresarios de permitir la inversión privada ante los apagones recientes en México. López Obrador consideró durante su conferencia de prensa matutina que la iniciativa privada deja todo a expensas del mercado, por lo que debe haber una empresa pública en este tema sin el único propósito de ver por sus ganancias.

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la segunda etapa de reconstrucción en Acapulco tras el paso del huracán "Otis".

(2024-05-13, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula,)

Dijo que en esta segunda etapa se busca que Acapulco sea seguro, ordenado, limpio, para ello se requiere de la participación civil para colaborar y hace un censo de cómo están las pequeñas y medianas empresas. Comentó que los negocios fueron saqueados y los pequeños inversores han tenido que sobrevivir a ello. Planteó que el Plan DN-III ayuda para que Ejército y Guardia Nacional evite saqueos. Señaló que se debe restablecer la seguridad, pues la inseguridad ha disminuido al turismo.

Concanaco Servytur estimó que por la celebración del Día del Maestro, la derrama económica será de 1,820 mdp.

(2024-05-13, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo estimó que por la celebración del Día del Maestro, la derrama económica será de 1,820 mdp.

Día del Maestro propiciará una derrama de 1,820 mdp: Concanaco Servytur

(2024-05-13, Forbes Staff, Forbes MX (sitio),)

Por el Día del Maestro este año se registrará una derrama económica de 1,820 millones de pesos, estimó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur). En México existen 2 millones 19,632 personas docentes en 255,589 escuelas, de acuerdo con el INEGI, por lo que se estima que el gasto asociado a las festividades del Día del

Maestro en todo el país alcance “buenos números”, de acuerdo con Octavio de la Torre, presidente del organismo.

México a la baja en competitividad: CEESP

(2024-05-13, Redacción, Contra Réplica CDMX (Sitio),)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), dependiente del Consejo Coordinador Empresarial, ha señalado que el cierre del sexenio no cuenta con cifras confirmadas sobre el beneficio de las medidas de política económica. El CEESP ha destacado la debilidad del estado de derecho, la corrupción, la violencia y la inseguridad como factores que limitan una mejor opinión sobre el nivel competitivo de México. El organismo ha enfatizado la necesidad de mayores esfuerzos para mejorar la competitividad y el crecimiento económico del país.

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre la segunda etapa de reconstrucción en Acapulco tras el paso del huracán "Otis".

(2024-05-13, Leonardo Curzio, 104.1 Radio Fórmula,)

Dijo que en esta segunda etapa se busca que Acapulco sea seguro, ordenado, limpio, para ello se requiere de la participación civil para colaborar y hace un censo de cómo están las pequeñas y medianas empresas. Comentó que los negocios fueron saqueados y los pequeños inversores han tenido que sobrevivir a ello. Planteó que el Plan DN-III ayuda para que Ejército y Guardia Nacional evite saqueos. Señaló que se debe restablecer la seguridad, pues la inseguridad ha disminuido al turismo.

En manos de CFE deja AMLO el sistema eléctrico a pesar de los apagones

(2024-05-14, Redacción, AM Guanajuato (sitio),)

En medio de la nueva crisis que vive el sistema eléctrico nacional, la cúpula empresarial del país ve un futuro de pocas luces en cuestión energética. Y es que ante la serie de apagones que se intensificaron la semana pasada, el Consejo Coordinador Empresarial llamó al gobierno mexicano a “reconsiderar” la política que está aplicando y abrir de nuevo el sector eléctrico a la iniciativa privada.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Acusar de corrupción

(2024-05-14, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

En el debate de candidatos al gobierno de la Ciudad de México de este 12 de mayo salieron a relucir nuevamente acusaciones de corrupción. Santiago Taboada y Clara Brugada se pelearon entre sí para ver quién es realmente la cabeza del “cártel inmobiliario”. En el último debate entre candidatos a la Presidencia, también Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez se descalificaron mutuamente. El presidente López Obrador lanza acusaciones de corrupción un día sí y otro también contra quien piense distinto, al tiempo que saca el pañuelo blanco y afirma: “Ya no hay corrupción, aunque les dé coraje a los ‘conservas’”, porque “Nosotros no somos iguales”.

Historias de NegoCEOs // Los jaloneos en Hacienda y la transición

(2024-05-14, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

En la Secretaría de Hacienda hay tensiones y desacuerdos entre el titular Rogelio Ramírez de la O y sus subsecretarios, Gabriel Yorio y Juan Pablo de Botton. Hay diferencias en temas como la configuración del gasto público, el rescate financiero de Pemex, el sobrecosto de proyectos de

infraestructura y las pensiones. El Paquete Económico 2024 y el proceso electoral han aumentado la presión y las fricciones, y la candidata presidencial Claudia Sheinbaum ha comprometido a Ramírez de la O a permanecer al frente de Hacienda por al menos dos años para estabilizar el gasto público y el déficit fiscal.

Activo Empresarial // Aeroméxico sale a Bolsa... en EU; HSBC coloca 10 mil mdp

(2024-05-14, José Yuste, Excélsior, . 2)

Aeroméxico ha presentado una solicitud a la Comisión de Valores de Estados Unidos (SEC) para realizar una Oferta Pública de Acciones (OPI) en la Bolsa de Valores de Estados Unidos. La aerolínea busca aprovechar la mayor profundidad del mercado de valores de Estados Unidos, en comparación con las bolsas mexicanas. La colocación en Estados Unidos es sintomática de lo que ve la aerolínea en las bolsas mexicanas: poco nivel de inversión.

Análisis Superior // Guillermo García Alcocer

(2024-05-14, David Páramo, Excélsior, . 3)

Guillermo García Alcocer fue un gran reformador dentro del sistema energético. Él fue la cabeza en el diseño y ejecución de la reforma energética que este gobierno ha tratado de destruir con resultados verdaderamente negativos para la mayoría de los mexicanos. Gracias a él se deben resultados como pasar de una sola empresa de venta de gasolina al público en el país, a tener más de 300 actualmente, con una gran diversidad en su oferta: todos venden básicamente el mismo producto pero los valores añadidos tienen que ver con los aditivos, servicios (incluidos tiendas de conveniencia y baños), y hasta precio.

Bitácora del Director // Electricidad: dos casos

(2024-05-14, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

En 1960, Corea del Sur tenía una economía comparable a la de Ghana, pero gracias a decisiones políticas acertadas, ha logrado un desarrollo económico y social notable, superando a México en términos de riqueza per cápita, esperanza de vida, educación y generación de electricidad. Mientras Corea del Sur produce casi 30% de su electricidad mediante gas natural y 29 mil 920 GWh mediante energía solar, México apenas produce 9 mil 360 GWh de energía solar, a pesar de ser considerado el segundo país del mundo en irradiación. Esto demuestra la importancia de las decisiones políticas en el desarrollo económico y social de un país.

Cuenta Corriente// Aeroméxico: prueba crucial de confianza

(2024-05-14, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Aeroméxico ha presentado una solicitud ante la Securities and Exchange Commission para realizar una Oferta Pública Inicial de American Depositary Share's (ADS), como parte de su proceso de reestructuración. Aunque la aerolínea no recibirá ingresos de la oferta, la posibilidad de vender una parte de las acciones propiedad de los fondos extranjeros podría abrir la puerta a futuras capitalizaciones para apoyar su crecimiento y mantener el empleo de tripulaciones y trabajadores mexicanos. La colocación de las ADS en la NYSE también podría generar confianza entre los inversores, lo que podría tener un impacto positivo en la decisión del DOT-Biden Administration sobre el ATI de Delta/Aeroméxico.

Juegos de Poder // No hay seguridad, no hay agua, no hay electricidad...

(2024-05-14, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El gobierno de López Obrador está convencido de la rectoría del Estado en la economía. No ocultan su culto estatista. Se vale. Lástima que, cuando se trata de demostrar la eficacia estatal, salen muy mal parados. La seguridad, por ser un bien público, sólo puede ser provista por el gobierno. No hay manera de privatizarla. Aquí, y en todos los países capitalistas, el Estado es el encargado de darle seguridad a los habitantes. Para eso pagamos impuestos.

Duda Razonable // La elección más violenta de la historia

(2024-05-14, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El negocio del crimen organizado en México está más allá de la extorsión y el derecho de piso, se trata de tomar el control de territorios para ejercer el comercio, los servicios y la producción. Esto hace que las elecciones locales, especialmente las municipales, sean clave para los grupos delictivos. En abril, el número de personas del ámbito político atacadas por grupos criminales aumentó a 72, incluyendo a candidatos. De las personas relacionadas con las elecciones atacadas por grupos delincuenciales, el 30% fueron atacadas en abril.

En Privado // Derrota o anulación, el peor escenario

(2024-05-14, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El presidente López Obrador, violando en forma reiterada la ley, ha promovido el triunfo de su candidata presidencial Claudia Sheinbaum y, por ende, la derrota de la abanderada del frente opositor Xóchitl Gálvez. De esto hay constancia en el INE con al menos 56 señalamientos y, lo más grave por sus implicaciones legales, en el Tribunal Electoral que ha registrado 17 infracciones que, en el momento de calificar la elección, podría fallar su ilegalidad y, por ende, el desconocimiento del triunfo de la candidata que el INE declare ganadora.

Día Con Día // Ayotzinapa. Del trampolín al petardo

(2024-05-14, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Ayer los deudos de Ayotzinapa tiraron petardos contra la fachada de Palacio Nacional, donde vive el presidente que les prometió resolver su agravio: investigar y castigar a los responsables de la desaparición de 43 estudiantes de la normal rural de Ayotzinapa en noviembre de 2014. El caso Ayotzinapa fue uno de los motivos de protesta y una de las promesas centrales del camino de López Obrador hacia la Presidencia. Han podido imputarle a esa versión falta de datos y procedimientos ilegales para interrogar testigos, pero no han podido desmentir la verdad sustancial de los hechos arrojados por aquella pesquisa.

La Quinta Transformación // Vulcan y el amigo de la 4T

(2024-05-14, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La empresa estadounidense Vulcan Materials, propietaria de la cantera de Calica en Playa del Carmen, ha denunciado un incidente en el que una embarcación de la Secretaría de Marina (Semar) ingresó a la zona marina que le corresponde al puerto de la compañía, sin dar aviso a la Capitanía de Puerto. Vulcan Materials se encuentra en conflicto con el gobierno de México, que ha emprendido acciones en su contra. Existen otros intereses privados que buscan apoderarse de las más de 2 mil hectáreas y la terminal marítima privada de Punta Venado, que pertenecen a Vulcan Materials.

Coordenadas // La electricidad: enemigo del nearshoring

(2024-05-14, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Después de los apagones en México a principios de mayo, los inversionistas pueden comenzar a cuestionar la confiabilidad del suministro eléctrico en el país. Si la situación no mejora, esto podría afectar las decisiones de inversión de las empresas que consideran establecerse o expandirse en México. La política energética del gobierno actual, que favorece a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en lugar de promover la inversión privada en energías renovables, también podría ser un factor disuasorio para los inversionistas.

La Gran Depresión // La propaganda tiene este beneficio fiscal

(2024-05-14, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 10)

A pesar de las promesas de López Obrador de precios de gasolina más bajos, los precios al consumidor de la gasolina regular en México son un 60% más caros que en Texas, de donde se importa más del 60% de las gasolinas. La refinería de Dos Bocas, que debería producir gasolina nacional, ha recibido inyecciones de combustibles de Veracruz para simular su operación. A pesar de esto, no hay ningún reclamo social por el pésimo manejo del mercado de las gasolinas por parte del gobierno.

Corporativo // Pendientes en el transporte

(2024-05-14, Rogelio Varela, El Herald de México, . 19)

La Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) ha expresado su preocupación por el aumento desmedido de la entrada de vehículos pesados provenientes de Estados Unidos en condiciones de chatarra. En los primeros tres meses de 2023, ingresaron al país ocho mil 210 unidades usadas, un aumento del 166% en comparación con el mismo período de 2022. La ANPACT ha pedido la actualización del Acuerdo Ambiental para que las unidades que lleguen al país cumplan con estándares de seguridad y ambientales.

Estrictamente Personal // La pólvora se mojó

(2024-05-14, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

El colapso de Arturo Zaldívar como el arquitecto de la reforma al Poder Judicial produjo una consecuencia inesperada: la desarticulación, que no destrucción, de un sistema de terror instaurado desde Palacio Nacional con el SAT, la Unidad de Inteligencia Financiera, la Fiscalía General y el Centro Nacional de Inteligencia contra los contribuyentes, con jueces y magistrados intimidados y amenazados por los operadores del exministro, para que sirvieran como arietes para obtener recursos de manera irregular o ilegal para presuntamente financiar los programas sociales y las megaobras del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Desde el Piso de Remates // USTR acepta a regañadientes que perdió panel laboral

(2024-05-14, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

La Representación Comercial de Estados Unidos, liderada por Katherine Tai, admitió que perdió el panel laboral contra México en el marco del T-MEC. Esta derrota es un importante triunfo para el equipo jurídico de la Secretaría de Economía, ya que se reconoció que no aplica la retroactividad del T-MEC en el caso de la mina San Martín de Grupo México. A pesar de la decisión final del panel, el USTR seguirá vigilando que se cumplan los derechos de los trabajadores en las empresas mexicanas con los Mecanismos Laborales de Respuesta Rápida (MLRR).

Se disparó pérdida de cobertura forestal en la península de Yucatán de 2019 a 2023

(2024-05-14, Angélica Enciso, La Jornada, . 24)

En la península de Yucatán se han perdido 285 mil 580 hectáreas de terrenos forestales entre 2019 y 2023, lo que equivale a la deforestación de 196 hectáreas cada día, lo que llevó a que bosques y selvas pasaran de 9.9 millones de hectáreas a 9.6 millones, indica una evaluación del Consejo Civil Mexicano para la Silvicultura Sostenible (CCMSS). Las principales causas de la deforestación en la península son las industrias extractivas como la agroindustria, la ganadería extensiva, las meggranjas de cerdos y aves, la expansión de la industria turística e inmobiliaria, los parques de generación de energías renovables, así como los megaproyectos de infraestructura como el “Tren Maya” y sus obras complementarias.

Presenta denuncias contra Javier May

(2024-05-14, Yvonne Reyes, Reporte Índigo, . 4)

La diputada del Partido Acción Nacional, María Elena Pérez-Jaén, presentó en la Fiscalía General de la República 28 denuncias penales en contra de Javier May Rodríguez, por una serie de irregularidades cometidas cuando se desempeñó como titular de la Secretaría del Bienestar y del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), por un monto de 3 mil 226 millones de pesos y que a la fecha no ha logrado solventar. “Son otros programas, no nada más el de Sembrando Vida, sino otros programas que tiene la Secretaría. Son 11 denuncias por el tema del Tren Maya cuando fue titular de Fonatur”. En total, presentó contra Javier May 28 denuncias por un monto total en las irregularidades por 3 mil 226 millones que el funcionario no ha aclarado.

Sedena gasta 265 mdp en bancos de tierra y roca para el Tren Maya

(2024-05-13, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha destinado 265 millones de pesos para explotación y extracción en bancos de materiales pétreos en Solidaridad, Benito Juárez y Felipe Carrillo Puerto, los cuales serán usados para compactamiento de las obras del tramo 5 y 6 del Tren Maya construidas en Quintana Roo.

Tabasco y Chiapas: el polvorín al que se retirará el Presidente

(2024-05-14, Redacción, Insurgente Press (Sitio),)

El 1 de octubre que entregue la Presidencia, Andrés Manuel López Obrador tendrá sobre la cabeza la espada de la inseguridad por el polvorín que escogió para retirarse. El oriundo de Tepetitán, Tabasco, ha elegido para convertirse en ex presidente su finca de Palenque, Chiapas, a 140 kilómetros de la capital Villahermosa, a donde se hace en coche poco menos de dos horas. Aunque la casa de campo de López Obrador fue actualizada y posee todas las modernidades, además de que se encuentra en una zona de alta plusvalía conectada incluso con el recién estrenado Tren Maya, sus condiciones de seguridad no son las óptimas para que pueda residir allí un ex mandatario mexicano.

Obras federales no evitan crisis en la industria mexicana

(2024-05-14, Rodrigo Rosales, El CEO MX (sitio),)

Las obras del actual gobierno federal, como el Tren Maya y el Corredor Interoceánico, no evitaron que la industria mexicana se sumergiera en una fase recesiva durante el primer trimestre del año. De con datos desestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la producción industrial de México cayó 0.65% en los primeros tres meses de 2024, respecto al trimestre previo. Esta disminución, además de ser la segunda de forma consecutiva, significó el

peor resultado en los últimos tres años para la actividad que concentra a la manufactura, la construcción, la minería y la generación de energía eléctrica.

AIFA

Inyectan recursos al AIFA

(2024-05-14, Paris Salazar, El Heraldo de México, . 12)

El gobierno de México inyectará otros 2 mil 860 millones de pesos para aumentar la capacidad del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) en Santa Lucía, estado de México, con la construcción de almacenes y ofrecer el servicio de arrendamiento en la terminal de carga. El proyecto, en poder de El Heraldo de México, consiste en ampliar la terminal de carga internacional del AIFA a través de la construcción de almacenes, plataforma y calle de rodaje para llevarla a su máxima capacidad, y así atender la demanda de servicios aeroportuarios y complementarios, fortaleciendo su infraestructura.

Claudia Sheinbaum, candidata a la presidencia, se comprometió a crear un Polo del Bienestar en la zona del AIFA.

(2024-05-13, Raymundo Riva Palacio, Canal 4 Foro TV,)

La candidata a la presidencia de México por la coalición "Sigamos haciendo Historia", conformada por Morena, PT y Partido Verde, Claudia Sheinbaum, se comprometió a crear un polo de bienestar en la zona del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Durante su visita a cuatro municipios del Estado de México, Sheinbaum destacó la importancia del aeropuerto no solo como un aeropuerto de pasajeros, sino también como el principal aeropuerto de carga del país, lo que representa una oportunidad de desarrollo para la región. Sheinbaum enfatizó la necesidad de generar un polo de desarrollo con justicia, que no solo genere empleos, sino que también brinde acceso a vivienda, educación y salud.

[EdoMex 99.7 Uniradio,](#)

REFINERÍA DOS BOCAS

Los apagones

(2024-05-14, Roberta Garza, Milenio (sitio),)

El calentamiento global, como su nombre lo indica, en modo alguno es exclusivo de México, y sus características van más allá del aumento simple o lineal de las temperaturas: hay regiones que se ven mermadas por las peores sequías mientras otras se anegan. Hay geografías donde los inviernos se hacen más crudos, o los veranos más largos, o donde los huracanes nivel 5, antes infrecuentes, se presentan en cadena. Así que no, los calores sofocantes que han dejado a las paradisíacas y estables temperaturas de nuestra capital en un mero recuerdo, que han secado al lago de Pátzcuaro y que han hecho pasar al recio norte de horno de convección a culo de Satanás no nos azotan sólo a nosotros. Lo que sí es característicamente nuestro es la estulticia de un gobierno que le ha dado la espalda a la ciencia y a los expertos para apostarle a ideas rancias con sorprendente orgullo; cuando hace dos años López Obrador inauguró la refinería de Dos Bocas que, como se lo advirtieron, se ha inundado un mes sí y otro también, que a la fecha ha costado el triple y que sigue sin terminarse, dijo así: "Ignoramos el canto de las sirenas que ... predecían el fin de los combustibles fósiles y la llegada masiva de los coches eléctricos y de las energías renovables".

"Dos Bocas sólo ha producido las casas, yates y departamentos de Nahle", dice Yunes en el debate; el morenista se da vuelta acusándolo de lavado de dinero

(2024-05-13, Redacción, News Beezer (Sitio),)

El candidato de Fuerza y Corazón por Veracruz a gobernador, José Yunes, acusó al candidato morenista Rocío Nahle de mentirle al presidente Andrés Manuel López Obrador sobre la refinería de Dos Bocas. Ante la acusación, Nahle acusó a la familia del opositor de tener riqueza mediante el lavado de dinero y una serie de propiedades.

Rocío Nahle no está preparada para gobernar Veracruz: Pepe Yunes

(2024-05-13, Héctor Cervantes, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

En el marco del segundo debate organizado por el OPLE, el candidato a la gubernatura de Veracruz por la coalición PRI-PAN-PRD, Pepe Yunes Zorrilla, cuestionó la capacidad de Rocío Nahle para gobernar la entidad, basándose en lo que considera una demostración de incompetencia durante su gestión en la refinería de Dos Bocas. Yunes Zorrilla afirmó que Nahle es símbolo de corrupción y ahora también de incompetencia, señalando que su desempeño en Dos Bocas y en la Secretaría de Energía evidencian su falta de aptitud para liderar Veracruz. Enfatizó que Nahle debería rendir cuentas por su enriquecimiento inexplicable y su gestión deficiente en el sistema eléctrico nacional.

Imposible que Dos Bocas funcione pronto

(2024-05-13, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

La promesa de que la refinería Olmeca, conocida como Dos Bocas, comenzará a producir combustibles en unas semanas se ha revelado como prácticamente inviable, según expertos consultados. Mientras el director de Pemex, Octavio Romero, aseguró el pasado 3 de mayo que la refinería pronto estaría operativa, analistas prevén que las pruebas del complejo no iniciarán hasta 2025, con una producción efectiva hasta 2027. La economía mexicana podría enfrentar serias repercusiones debido a estas falsas promesas. La refinería Dos Bocas ha sido uno de los proyectos insignia del actual gobierno, presentado como una solución para reducir la dependencia de combustibles importados y fortalecer la soberanía energética del país.

SICT

Preocupa a OACI seguridad aérea de México

(2024-05-13, Redacción, Reforma.com (sitio),)

La Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) ha expresado su preocupación por la seguridad operacional en México, particularmente en relación con la navegación aérea y la periodicidad de inspección en vuelos de las radioayudas. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) ha respondido que se ha verificado el 95% de las radioayudas en el país, con un alto índice de conformidad a los estándares internacionales de operación. La OACI ha llevado a cabo una auditoría sobre la seguridad operacional en la SICT, que incluyó la revisión de la aeronavegabilidad, la organización y funciones de vigilancia de la seguridad operacional, entre otros aspectos.

La AFAC y SENEAM ya verificaron el 95% de los sistemas de radioayudas aéreas del país: SICT

(2024-05-13, Redacción, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que a este lunes se ha verificado el 95% de las radioayudas existentes a nivel nacional, lo que generó “un elevado índice de conformidad a los márgenes internacionales” de operación aérea. Con lo anterior, la dependencia respondió al boletín de la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI) publicó el pasado 7 de mayo en el que se informó que México no ha resuelto una preocupación de seguridad significativa (SSC, por sus siglas en inglés) relación con el vencimiento de la periodicidad de inspección de vuelo para radioayudas para la navegación.

Avanzada la Verificación sobre Operaciones Aéreas, SICT

(2024-05-14, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio),)

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM) han verificado el 95 por ciento de las radio-ayudas existentes a nivel nacional, cumpliendo con los márgenes internacionales de operación. Esta tarea ha sido un trabajo sin precedentes, con el elevado número de revisiones y calibraciones realizadas en tan corto tiempo. Los ingenieros de SENEAM han mantenido dentro de las normas de operación los sistemas de navegación, presentando evidencia a la Organización de Aviación Civil Internacional (OACI).

Las autoridades aéreas han verificado el 95% de los sistemas de radioayuda del país en los últimos dos meses: SICT

(2024-05-13, Latinus, Latinus (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó este lunes que la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) y Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM), revisaron el 95% de radioayudas un instrumento para la navegación aérea que existen a lo largo de todo el país.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Austeridad y recortes de la 4T 'pegan' a embajadas y consulados

(2024-05-13, Redacción, Tecnología con Mario MX (sitio),)

Las medidas de austeridad que se han promovido en esta administración han impactado también a embajadas y consulados de México que se localizan en el extranjero. Datos oficiales demuestran que el presupuesto destinado a la infraestructura diplomática mexicana en varios países del mundo ha experimentado una caída durante la presente administración, bajo razones no claras por las autoridades. De manera general, el gobierno mexicano destinó para la infraestructura diplomática un total de mil 305 millones de pesos entre los años 2012 y 2018; mientras que en el sexenio de AMLO se han desembolsado poco más de 968 millones de pesos. Esto sin contar la inflación y aumentos que piden las dependencias de forma anual en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para cubrir necesidades básicas de operación, mantenimiento y nómina.

REFORMA ENERGÉTICA

AMLO justifica que apagones eléctricos de este fin de semana "fueron por el viento"

(2024-05-13, Dalila Escobar, Proceso (sitio),)

Los últimos apagones de este fin de semana fueron por el viento, porque no hubo necesidad de hacer cortes debido a la ola de calor, informó el presidente Andrés Manuel López Obrador;

también, defendió que ya cumplió con rescatar la Comisión Federal de Electricidad (CFE), “ahora hay que fortalecerlas”. Aprovechó para hablar también del rescate a Petróleos Mexicanos (Pemex). “No veo que se dé marcha atrás, no veo una silueta de un monstruo como la llamada reforma energética, no veo eso en el futuro, ni en el presente”.

PEMEX RETIRA BONO A DISTRIBUIDORES ASOCIADOS; AMDE SOLICITA DIÁLOGO TRAS NOTICIAS

(2024-05-13, Redacción, Gil y Gil Agentes Aduanales (Sitio) ,)

El negocio de los Distribuidores Asociados de Petróleos Mexicanos (Pemex) ha tomado un giro inesperado y riesgoso. La semana pasada Pemex informó a los grupos empresariales que participan en la distribución de petrolíferos -que concentra el almacenaje, transporte y venta de diésel o gasolinas-, sobre su decisión de "reducir" el bono que les otorga por visibilidad de marca (BVDM), es decir, portar el conocido logo del águila real y la gota de petróleo en sus actividades, una decisión que ha generado incertidumbre y complicaciones para estas compañías, pero también significaría un beneficio para la paraestatal y los franquiciatarios de gasolineras Pemex, de acuerdo con diversas fuentes consultadas por T21.

En entrevista, Pablo Zárate, experto en temas energéticos, habló sobre los apagones y la demanda de energía por la ola de calor.

(2024-05-13, Javier Risco, Gabriela Warkentin, 96.9 W Radio,)

En entrevista, Pablo Zárate, experto en temas energéticos, habló sobre los apagones y la demanda de energía por la ola de calor. Detalló que hay una deficiencia en capacidad como en transmisión, dijo que es importante no hacer de lado el tema de capacidad de generación. Explicó que el margen de reserva es un número que aplica a todo el sistema interconectado nacional menos las dos Bajas Californias. Mencionó que la decisión de apostarle a las hidroeléctricas es una parte importante para entender lo que pasa hoy. Indicó que no solo se tiene un crecimiento pobre, sino que puede hablar de un decrecimiento disponible. Dijo que tienen razón las personas que indican que los apagones son relativamente transitorios, es cierto que se enfrenta una ola de calor y también es cierto que el Cenace no puede manejar la demanda cuando pasa ciertos límites.

Presidente aclara causa de cortes de energía eléctrica en la Ciudad de México

(2024-05-13, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

INTERLOCUTORA: Y este informe de la DEA de hace unos días sobre los cárteles del narcotráfico en México, que dominan, dicen, en 50 entidades de Estados Unidos y que juegan un papel fundamental en esta crisis del fentanilo, ¿cómo ve este informe? PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR: Pues es su informe. Fíjense, hay un exagente de la DEA, que me acuerdo de él porque había un periodista político liberal mexicano, y en otros países también de América Latina, hay mucha historia de personas con el apellido Vigil, ahí se los dejo de tarea. Creo que escribía en El Federalista en el siglo XIX, de esos periódicos muy buenos de la época de la Reforma y de la República Restaurada. Acuérdense que en esa época existió el mejor periodismo que haya existido en toda la historia de nuestro país, que eran grandes escritores; es la época de Zaragoza y de muchos grandes periodistas, patriotas, inteligentes.

[Por debate entre presidenciables Liga Mx ajusta fechas y horarios](#)

(2024-05-14, Alberto Aceves, La Jornada, . 10)

Los calendarios de una temporada en la Liga Mx suelen desarmarse en una carrera contra reloj, con tal de armonizar las instancias clave. Como el fútbol no es ajeno al contexto social y político donde se desarrolla, los clubes semifinalistas -América, Cruz Azul, Monterrey y Guadalajara- acordaron ajustar las fechas y horarios correspondientes a las series que jugarán a doble partido, para no interferir con el tercer y último debate de candidatos presidenciables. Por disposición oficial, ningún otro espectáculo o actividad de convocatoria masiva puede ser transmitido en vivo al mismo tiempo que el debate entre los candidatos a la Presidencia de México.

[Agenda de los presidenciables en Las Primeras de Anda.](#)

(2024-05-14, Juan Manuel de Anda, 103.3 Radio Fórmula,)

*Xóchitl Gálvez estará en Veracruz el 14 y 15 de mayo. *Hoy martes 14 de mayo, Jorge Álvarez Máynez tendrá actividades de campaña presidencial en Xalapa. *Claudia Sheinbaum tendrá un encuentro con empresarios en el salón de eventos especiales de la Expo Guadalajara.

DELEGACIONES CMIC

[Sin utilidades, en el sector construcción](#)

(2024-05-14, Redacción, Capital Coahuila COAH (sitio),)

Al indicar que no habrá utilidades para el sector de la construcción, pues se registraron pérdidas, Humberto Prado, **Presidente de la CMIC** local, dijo que algunos constructores están moralmente comprometidos a compensar de alguna manera a sus trabajadores mediante sus propios bienes inmuebles. “El reparto de utilidades de los trabajadores es un tema escabroso, pero también muy importante porque es el dinero de los trabajadores, yo creo que los trabajadores, en el caso mio y de muchos empresarios que conozco, qué andan hasta acá no y tienen perdidas”, manifestó.

[Presenta Toño Martín del Campo propuestas en materia de infraestructura](#)

(2024-05-13, Redacción, NewsWeek México (Sitio),)

El candidato a senador por la alianza “Fuerza y Corazón por México”, Toño Martín del Campo, ha propuesto impulsar proyectos de infraestructura para Aguascalientes, en respuesta a la disminución del presupuesto para obras estatales por parte de la administración federal. Martín del Campo ha propuesto la construcción de puentes en cruces con el tren, un paso a desnivel en Tercer Anillo y salida a México, un hospital en el norte del estado, un aeropuerto de carga, entre otros proyectos. En el evento, estuvieron presentes el presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Arentzen Dávila Ramírez, y Alejandro Martínez, integrante de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda, (CANADEVI) quienes plantearon las necesidades del sector al aspirante.

[Desde la Red \(sitio\), Rodolfo Franco AGS \(sitio\), Periodico Enfoque Informativo AGS\(Sitio\),](#)

[LOS APLAUSOS](#)

(2024-05-13, Redacción, Federico Guevara, La Opción CHIH (sitio),)

Los organismos de la Iniciativa Privada cerraron filas en torno al inicio de operaciones del JuárezBús y celebraron su puesta en marcha aplastando cualquier señalamiento político de quienes se dolieron por qué los juarenses tienen ahora una mejor opción de transporte público e intentaron sembrar el desprestigio llorando y apostando a que el proyecto le fuera mal. Tal fue el ardor que algunos como El Loerilla fueron a llorar con Cabada. Pusieron denuncia en la misma

Fiscalía General de la República. A ver cuántos más cometen ese oso y torpeza política. Qué es eso enojarse porque los juarenses ya tiene un mejor transporte. Pues esa chilladera fue aplastada por los Consejos directivos de **CMIC**, Canaco y Canacintra que coincidieron en que se trata del punto de partida para la transformación completa del sistema de transporte en la ciudad. Es el inicio del cambio que necesitaba la frontera, para garantizar una mejor movilidad a sus habitantes. Además urgente y necesario tenerlo ya como sucedió gracias al interés por Juaritos de la gobernadora Maru Campos.

CERO CRECIMIENTO EN INFRAESTRUCTURA: JUAN ANTONIO MARTÍN DEL CAMPO

(2024-05-13, Redacción, Rodolfo Franco AGS (sitio),)

En conferencia de prensa realizada en el Salón Locomotoras, el senador con licencia, el panista Juan Antonio Martín del Campo, al tiempo que se congratulaba porque este gobierno ya se va, se lamentaba que Aguascalientes haya sido marginado de todos los programas de Infraestructura y se frenara todo tipo de inversión en el ramo. Su postura fue avalada por el presidente de la Cámara Nacional de Vivienda, Alejandro Martínez y el titular de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Aretsen Dávila, presentes en la conferencia de prensa.

Por primera vez en Guasave Alejandro Kasuga impartirá magistran conferencia

(2024-05-13, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

El próximo viernes 31 de mayo estará por primera vez en Guasave Alejandro Kausuga, reconocido master empresarial mexicano de ascendencia japonesa, impartiendo su conferencia Magistral "Kisukai: Kaizen Aplicado a la Cultura Organizacional". El evento tendrá lugar a las 19:00 horas en el Centro Cultural Guasave. En rueda de prensa celebrada el día de hoy, el Presidente del Intercamaral Guasave, Paul Ahumada Cervantes, junto a distinguidos líderes empresariales, anunciaron un evento de gran relevancia para la comunidad guasavense. "Tenemos a un gran expositor en Guasave, queremos invitar a toda la sociedad guasavense a que asista, vale la pena escuchar al maestro y aprender de estos temas. Esto nos puede ayudar a la competitividad en nuestras empresas y a nuestros empleados también", compartió. Acompañado por Luis Ariel Lugo Carvajal de CANACO, Ricardo Barrios Plascencia de **CMIC**, Abraham Cervantes Luque de CANACINTRA, y Rosendo Soto de Ejecutivos de Venta y Mercadotecnia, el presidente Ahumada Cervantes dio a conocer que el próximo 31 de mayo se llevará a cabo una conferencia magistral en Guasave.

Esto propone Canacintra para resolver problemas de luz en México

(2024-05-13, Redacción, Punto MX SIN (Sitio),)

La Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra) ha propuesto una serie de soluciones para evitar apagones eléctricos en México. Canacintra destaca la importancia de establecer un Programa Nacional de Eficiencia Energética de Emergencia para abordar este problema. Durante la temporada pasada de lluvias, huracanes y altas temperaturas, los apagones fueron recurrentes en diferentes estados del país, afectando a numerosos hogares, como en Sinaloa. A pesar de que la Comisión Federal de Electricidad implementó un plan de mantenimiento de cableado y sistemas de energía, se estima que la problemática pueda repetirse este año, según diversos sectores productivos. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha criticado la falta de mantenimiento y modernización de la infraestructura eléctrica en México.

[Sequía perjudica a constructores, hay retraso en las obras](#)

(2024-05-13, Redacción, Notigram Dgo (Sitio),)

Francisco Salazar Mendía, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, informó que, debido a la falta de agua, han notado un retraso en sus proyectos, pues la falta del vital líquido afecta sobre todo la construcción de las obras en terracería. Dijo que por fortuna la sequía no les ha generado incrementar sus costos o gastos en las obras, lo que espera y no suceda, sin embargo, dijo que los atrasos que se puedan generar sí perjudican la dinámica de cada proyecto debido a que al ser constructores deben respetar tiempos para evitar fallas en las obras.

[Por primera vez en Guasave Alejandro Kasuga impartirá magistral conferencia](#)

(2024-05-13, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

El próximo viernes 31 de mayo estará por primera vez en Guasave Alejandro Kausuga, reconocido master empresarial mexicano de ascendencia japonesa, impartiendo su conferencia Magistral "Kisukai: Kaizen Aplicado a la Cultura Organizacional". Acompañado por Luis Ariel Lugo Carvajal de CANACO, Ricardo Barrios Plascencia de **CMIC**, Abraham Cervantes Luque de CANACINTRA, y Rosendo Soto de Ejecutivos de Venta y Mercadotecnia, el presidente Ahumada Cervantes dio a conocer que el próximo 31 de mayo se llevará a cabo una conferencia magistral en Guasave.

[Tras apagones, Asociación Mexicana de Energía pide trabajar con el gobierno de AMLO](#)

(2024-05-13, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio),)

La Asociación Mexicana de Energía (AME) ha expresado su preocupación por el estrés energético que enfrenta el país, uniéndose a otros organismos empresariales como la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Todos ellos han señalado la necesidad de reformular la estrategia de inversión energética del país para detener los apagones y abrir las puertas al sector privado. La AME ha ofrecido colaborar con el gobierno federal para aumentar la capacidad de generación eléctrica y fortalecer el Sistema Eléctrico Nacional.

[Presentan campaña para incentivar el voto en Yucatán; sortearán nueve automóviles modelo 2024](#)

(2024-05-13, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Los electores de Yucatán que ejerzan su derecho al voto este 2 de junio tendrán la oportunidad de ganar uno de los nueve automóviles nuevos modelo 2024 que regalará el Consejo Coordinador Empresarial y la Agencia Mexicana de Distribución de Automóviles Peninsular. Las 13 urnas en exhibición tendrán el mismo número de artículos en su interior. El registro de participantes en esta dinámica, que forma parte de la campaña #salavotar" del CCE y de la promoción vota, calcula y gana, será de las 8 de la mañana a 7 de la noche del 2 de junio próximo. La presentación de esta campaña de promoción del voto y la participación ciudadana la encabezaron el presidente del CCE y de la Canaco, Levy Abraham Macari, el director de AMDA Peninsular, Enrique Peniche Pasos, acompañado por la plana mayor del sector empresarial y los presidentes de la Canirac, Canieti, Asofom, Coparmex, Canacintra, **CMIC**, Canadevi, Aaayac, IMEF, Canainve. Joaquín Chan Caamal.

CALLANDO BOCAS

(2024-05-13, Redacción, El Bordo CHIH (Sitio),)

Los Consejos directivos de **CMIC**, Canaco y Canacintra celebraron la puesta en marcha del JuárezBus, un nuevo sistema de transporte público en Ciudad Juárez. Este proyecto, que fue puesto en marcha muy de madrugada por el alcalde en funciones Martín Chaparro y el representante de la gobernadora Oscar Ibañez, es el inicio del cambio que necesitaba la frontera, para garantizar una mejor movilidad a sus habitantes. Los organismos empresariales destacaron que el JuárezBus refuerza y asiste a los juarenses en sus desplazamientos diarios con seguridad y puntualidad, lo que contribuye a mejorar su calidad de vida.

Proyecto Estratégico de AVA: Victoria Puerto Interior

(2024-05-13, Redacción, Mercurio de Tamaulipas TAMPS (sitio),)

En el horizonte del futuro económico de la Capital está el desarrollo del “Puerto Interior o “Puerto Seco”, sustentado en las ventajas comparativas de nuestra ubicación geográfica y el crecimiento extraordinario del comercio exterior de México con EUA, el cual está ocasionando la saturación de los puertos fronterizos y marítimos del noreste, elevando el tiempo y el costo de los servicios necesarios para realizar las exportaciones e importaciones. Desarrollar el Puerto Interior Victoria, implicará en el mediano plazo inversiones adicionales en la infraestructura carretera y ferroviaria, de tal forma que se tendrá que invertir en la modernización de la carretera de Victoria-Jaumave, así como el avance en la construcción a cuatro carriles de Linares-Victoria-Tampico y en la corrección del trazo de las vías del ferrocarril desde el cruce del Río Purificación, en Estación Cruz, hasta su entronque con las vías en el Ejido Manuel Ávila Camacho, cercano a la carretera del Aeropuerto Internacional Pedro José Méndez, obra que liberaría para Victoria del paso de los trenes que atraviesan la capital de norte a sur y viceversa. Victoria puede aportar ventajas en los procesos de construcción, considerando la experiencia y el volumen de las compañías constructoras de la **CMIC**, así como la formación de ingenieros y especialistas en tecnologías de información, comercio internacional, abogados y contadores y administradores de negocios que se forman en las instituciones de educación superior capitalinas.

Respalda a Lorena Alfaro sector de la construcción

(2024-05-14, Gabriel Székely, Contacto Noticias CDMX (sitio),)

Integrantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Guanajuato (**CMIC**) y el Colegio de Ingenieros Civiles de Irapuato, respaldan la visión de la candidata a la Presidencia Municipal por la Coalición Fuerza y Corazón por Guanajuato, Lorena Alfaro García.

[ASVIK Noticias GTO \(Sitio\)](#), [Monitoreo Especial, Líder Empresarial AGS \(sitio\)](#), [Claroescuro Noticias GTO \(sitio\)](#), [Monitoreo Especial, El Sol de Irapuato \(sitio\)](#), [México YA CDMX \(sitio\)](#).

Inicia empresa Yura operaciones en Mapimi, genera desarrollo, bienestar y empleos para laguneros

(2024-05-14, Redacción, Reporte La Laguna COAH (sitio),)

Al asistir a la inauguración de la planta Yura en Mapimí, empresarios de la Región Laguna coincidieron en que la llegada de nuevas inversiones gestionadas por el gobernador Esteban Villegas Villarreal, traerá desarrollo, bienestar y empleos para las familias laguneras. El Alcalde de Mapimí, Fernando Reverte, dijo que Yura es una planta muy importante para todos los mapimenses con beneficio para 450 personas que no tenían trabajo “y hoy, gracias a esta

empresa ya tendrán un sustento la misma cantidad de familias”. Por su parte, Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, sostuvo la necesidad de que los empresarios hagan equipo con el gobierno, “sabemos que vienen grandes inversiones, anunciaron 31 y aquí en Mapimí, ya empezaron con una de ellas y obviamente, el desarrollo económico y el crecimiento que va a haber aquí, se va a ver reflejado en muchos empleos directos que la gente los necesita”.

--Firma en Guachochi, legado de Gallo y Morita --Desde el alcalde hasta la IP se suman a BRT

(2024-05-14, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio),)

Comunión que no ocurría desde hace más de una década y ayer se unieron Canacintra, Canaco, **CMIC**, Coparmex, Desarrollo Económico y el Consejo de Movilidad hasta para publicar un desplegado de reconocimiento al gobierno estatal por rescatar un servicio tan básico como el transporte público para brindar un servicio digno y eficaz.

Obras con impacto

(2024-05-14, Redacción, EDO.MEX Capital EDO.MEX, . 1,4)

Ante integrantes de la **CMIC**, el candidato Ricardo Moreno Bastida dio a conocer que realizará al menos cuatro obras de carácter metropolitano. Acompañado del presidente Arnulfo Martínez Sánchez, el abanderado de la coalición Morena-PT-PVEM a la presidencia municipal de Toluca, dijo que va a realizar una inversión histórica en obras viales para desatorar la circulación en los puntos más complicados del Valle de Toluca.

Sin reporte de alarifes afectados por las altas temperaturas: CMIC

(2024-05-14, Redacción, Punto Medio YUC (sitio),)

Pese al intenso calor que se ha registrado en Yucatán en las últimas semanas, el sector de la construcción en la entidad no ha reportado hasta el momento trabajadores afectados por las altas temperaturas. Para prevenir incidentes relacionados con el calor entre los trabajadores, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán ha establecido diversos lineamientos entre las empresas del ramo. El **Presidente de la CMIC** Yucatán, Raúl Monforte González, informó que estas medidas incluyen la dotación de ropa adecuada a los trabajadores, la cual debe ser ligera, de colores claros que reflejen la luz y que no absorba la radiación solar.

Quitán trabas a inversionistas en la entidad

(2024-05-14, Alma Rodríguez, EDO.MEX Capital EDO.MEX, . 1,5)

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez se comprometió con el sector empresarial a mejorar los procedimientos y evitar las trabas a la inversión, así como seguir erradicando la corrupción; sin embargo, pidió su apoyo para denunciar cualquier acto indebido. Lo anterior al tomar protesta, en el Salón del Pueblo de Palacio de Gobierno, del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México (CCEM), presidido por Germán Jalil Hernández, organismo empresarial que cuenta con 85 cámaras y asociaciones empresariales que cubren los cuatro puntos cardinales de la entidad mexiquense. Durante su participación, la secretaria de Desarrollo Económico del Estado de México, Laura González Hernández, informó que la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Estado de México, a través de su voluntariado ha hecho el compromiso de impulsar el albergue del DIF Estado de México.

MORENO ANUNCIA OBRAS ANTE LA CMIC Y ANTE LA CONCAEM

(2024-05-14, Staff, Poder EDO.MEX (sitio),)

Ante miembros de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en el Estado de México, el candidato Ricardo Moreno Bastida dio a conocer que realizará al menos cuatro obras de carácter metropolitano. Acompañado del presidente Arnulfo Martínez Sánchez, el abanderado de la coalición Morena-PT-PVEM a la presidencia municipal de Toluca, dijo que va a realizar una inversión histórica en obras viales para desatorar la circulación en los puntos más complicados del Valle de Toluca.

[Capital EDO.MEX MEX \(Sitio\)](#), [Así Sucede EDO.MEX \(sitio\)](#), [MVT Agencia \(Sitio\)](#).

Sector privado se une en los Diálogos Ciudadanos para la promoción y participación democrática

(2024-05-14, Claudia Rodríguez Loera, La Jornada AGS (sitio),)

En la sesión mensual de mayo, la presidenta del Consejo Coordinador Empresarial, Patricia Muñoz de León, destacó que diversos organismos empresariales iniciaron este lunes con los Diálogos por la Democracia, un ejercicio que tiene como objetivo la promoción del voto informado; además tomó protesta a los nuevos presidentes de la Asociación de Comerciantes y Prestadores de Servicios de la Zona Centro de Aguascalientes ACOCEN y de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (CANIRAC). Además, el Consejo aprobó el reingreso de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Aguascalientes (**CMIC**), luego de que decidió desincorporarse del CCEA para integrar el Consejo de Empresarios del Estado de Aguascalientes.

--Firma en Guachochi, legado de Gallo y Morita --Desde el alcalde hasta la IP se suman a BRT

(2024-05-14, Redacción, El Sol de Parral (sitio),)

Comunión que no ocurría desde hace más de una década y ayer se unieron Canacintra, Canaco, **CMIC**, Coparmex, Desarrollo Económico y el Consejo de Movilidad hasta para publicar un desplegado de reconocimiento al gobierno estatal por rescatar un servicio tan básico como el transporte público para brindar un servicio digno y eficaz.

Permanecen los obstáculos para los desarrolladores de vivienda y sector de la construcción en Aguascalientes

(2024-05-14, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

Desarrolladores agremiados a la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) continúan preocupados por el recorte de fondos federales y el encarecimiento de los materiales, comenzando con las gasolineras, lo que trae como consecuencia que suban los precios de la cadena de suministros. Por su parte, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Arentsen Dávila Ramírez, expuso que existe una diferencia de trato a este sector por parte del IMSS en cuanto a las cuotas de los trabajadores, al ser más caras al considerar las tarifas con base en el metro cuadrado de la obra y no por persona.

SECTOR PRIVADO SE UNE EN LOS DIÁLOGOS CIUDADANOS PARA LA PROMOCIÓN Y PARTICIPACIÓN DEMOCRÁTICA

(2024-05-14, Redacción, La Jornada AGS (sitio),)

En la sesión mensual de mayo, la presidenta del Consejo Coordinador Empresarial, Patricia Muñoz de León, destacó que diversos organismos empresariales iniciaron este lunes con los

Diálogos por la Democracia, un ejercicio que tiene como objetivo la promoción del voto informado; además tomó protesta a los nuevos presidentes de la Asociación de Comerciantes y Prestadores de Servicios de la Zona Centro de Aguascalientes ACOCEN y de la Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (CANIRAC). Además, el Consejo aprobó el reingreso de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** Delegación Aguascalientes (**CMIC**), luego de que decidió desincorporarse del CCEA para integrar el Consejo de Empresarios del Estado de Aguascalientes.

Modifican constructores horarios de trabajo por calor

(2024-05-13, Redacción, Agencia Informativa WMC TAMP (sitio),)

Algunas empresas constructoras locales han optado por modificar sus horarios laborales para cuidar la salud de los trabajadores ante las altas temperaturas que se han registrado en la zona centro del estado, dijo el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Jorge Adán Contreras Galván. Explicó que los trabajadores en algunas empresas entran más temprano o más tarde según la actividad que estén realizando y las temperaturas que se registren ya que el objetivo es que se expongan lo menos posible a los rayos intensos del sol.

Reconocen trabajo del Gobernador para la llegada de nuevas inversiones

(2024-05-13, Redacción, El Sol de la Laguna COAH (sitio),)

Al asistir a la inauguración de la planta Yura en Mapimí, empresarios de la Región Laguna coincidieron en que la llegada de nuevas inversiones gestionadas por el gobernador Esteban Villegas Villarreal, traerá desarrollo, bienestar y empleos para las familias laguneras. Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, señaló que “Nosotros los empresarios sabemos que debemos hacer equipo con el Gobierno, sabemos que vienen grandes inversiones, anunciaron 31 y aquí en Mapimí, ya empezaron con una de ellas y obviamente, el desarrollo económico y el crecimiento que va a haber aquí, se va a ver reflejado en muchos empleos directos que la gente los necesita”.

Saquea Piña 35 millones de pesos de Frontera; simula obras y arrendamientos

(2024-05-13, Luis Carlos Plata, Zócalo COAH (sitio),)

A casi tres años, en plena campaña para la reelección como edil abanderado de Morena en el Municipio, el saldo es de 35.5 millones de pesos a favor de quien inició su carrera política en 1997 como chofer de Fernando de la Fuente Villarreal, cuando era éste presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), delegación Coahuila.

[Zócalo Monclova COAH \(Sitio\).](#)

Desarrollo, bienestar y empleos para los laguneros

(2024-05-13, Rebeca Aguirre, La Voz de Durango DGO (sitio),)

Durante la inauguración de la planta Yura en Mapimí, Durango, empresarios de la Región Laguna destacaron la importancia de las nuevas inversiones gestionadas por el gobernador Esteban Alejandro Villegas Villarreal para el desarrollo y empleo en la región. Donato Gutiérrez Gutiérrez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), felicitó al gobernador por atraer inversiones que generan desarrollo, bienestar y empleo.

Recibió CMIC Michoacán a Alfonso Martínez y signó 5 compromisos

(2024-05-13, Redacción, Quadratin MICH (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Michoacán, realizó el segundo foro Avanzar y Construir por Michoacán, donde recibió al candidato a la Presidencia de Morelia por el PAN y PRD, @Alfonso Martínez Alcázar. En un comunicado de prensa precisa que con la presencia de afiliadas y afiliados a este organismo, el Presidente de **CMIC** Michoacán, Alejandro Vargas Acosta, presentó al aspirante a la Alcaldía de Morelia, un documento con 5 compromisos elaborados por esta industria para impulsar su desarrollo durante la siguiente administración municipal.

[Portal Hidalgo HGO \(Sitio\).](#)

[Entra Nuevo León a nueva era del reciclaje: construyen planta para residuos de construcción](#)

(2024-05-13, Redacción, Mexico Industry CDMX (sitio),)

El gobierno de Nuevo León inició la construcción de una planta para el tratamiento ecológico de residuos de la construcción, y la firma de diversos compromisos en materia de desarrollo sostenible. La planta, llamada Concreta-Escombrera Metropolitana, será la primera en su tipo en el norte de México y recibirá y reciclará hasta 400 toneladas al día, obteniendo materiales para la construcción como blocs, adoquines, grava, arenas, que se pondrán a disposición de las obras públicas del gobierno del estado. En lo que se refiere a la nueva planta de reciclaje, también se firmaron las cartas compromiso entre SIMEPRODE y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Nuevo León; y SIMEPRODE y Holcim México.

[Visión financiera/Georgina Howard](#)

(2024-05-13, Georgina Howard, Quadratin, Quadratin TLAX (Sitio),)

En la crisis de inseguridad que se vive en Morelos, el asalto en carretera es uno de los delitos de mayor impacto que menos relevancia mediática han tenido, opacado por los feminicidios, extorsiones y la reciente violencia electoral en una entidad donde el crimen organizado ha operado a sus anchas ante la ineficacia y olvido del gobierno estatal. El pasado 10 de abril, más de 20 cámaras empresariales y asociaciones civiles firmaron un manifiesto conjunto para pedirles a las autoridades municipales y estatales un cambio “significativo” en la política de seguridad pública pues delitos como la extorsión creció 200% y el homicidio 29%, mientras que Armando Núñez Iragorri, presidente de la Cámara Nacional Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**) en Morelos, advirtió sobre el incremento en casos de asalto sobre la autopista México-Cuernavaca.

[Quadratin México \(sitio\)](#), [Quadratin JAL \(sitio\)](#).

[Por calor extremo, modifican horarios de trabajo en el sector de la construcción](#)

(2024-05-13, Redacción, El Planeta TAMPS (Sitio),)

A causa de las temperaturas extremas que se registra en la Capital de Tamaulipas, diversas empresas del ramo de la construcción han adoptado medidas para proteger a los trabajadores de golpes de calor. Jorge Adán Contreras Galván, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, explicó que además de fomentar la hidratación, también se está ajustando los horarios laborales. “No precisamente parar las obras, sino cambiar el horario. Esto implica que los trabajadores ingresen más temprano o salgan más tarde para tratar de aprovechar al máximo las horas en las que el calor es menos intenso”, afirmó.

[Se compromete GEM con IP a agilizar procesos administrativos y combatir la corrupción](#)

(2024-05-13, Alma Rodríguez, Capital EDO.MEX MEX (Sitio),)

Siendo prioridad para el Gobierno del Estado de México impulsar un desarrollo económico sostenible, lograr que el progreso financiero sea inclusivo y vaya de la mano de la protección al medio ambiente y se genere bienestar para todos, la mandataria Delfina Gómez Álvarez se comprometió con el sector empresarial a mejorar los procedimientos y evitar las trabas a la inversión, así como seguir erradicando la corrupción. Durante su participación, la secretaria de Desarrollo Económico del Estado de México, Laura González Hernández informó que la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, delegación Estado de México, a través de su voluntariado ha hecho el compromiso de impulsar el albergue del DIF Estado de México.

[Industriales de la construcción en Ciudad Juárez lamentan desinterés de migrantes de trabajar en este sector](#)

(2024-05-13, El Heraldo de Juárez, Cobertura 360 (sitio),)

Aunque se han realizado campañas para invitar a los migrantes a trabajar en la industria de la construcción, no ha habido éxito en incorporarlos a la fuerza laboral, señaló Fernando Suárez Cerón, presidente del **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. "Se ha realizado una campaña entre los migrantes, pero la verdad en el ramo de la construcción no les interesa, los migrantes extranjeros tienen muy decidido que van de paso", indicó. En Ciudad Juárez un ayudante de albañil gana entre 2 mil 500 y 3 mil pesos a la semana y un oficial, entre 4 y 5 mil pesos.

[Celebra sector privado inicio de operaciones del JuárezBus y su impacto en la movilidad urbana de Ciudad Juárez](#)

(2024-05-13, Redacción, A Diario Network CDMX (sitio),)

El reciente inicio de operaciones del sistema de transporte JuárezBus en Ciudad Juárez ha sido celebrado por diversos organismos de la iniciativa privada, quienes ven en esta iniciativa un cambio necesario para garantizar una mejor movilidad a los habitantes de la frontera. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha destacado la urgencia y la necesidad de la puesta en marcha de este servicio, el cual ya es una realidad gracias al esfuerzo de la sociedad civil y al interés de la Gobernadora por brindar un servicio digno y de altura para los juarenses.

[Noticias al día CHIH \(sitio\)](#), [Noticias al día CHIH \(sitio\)](#).

[Alertan constructores por alto estrés hídrico en Aguascalientes](#)

(2024-05-13, Redacción, El Clarinete AGS (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, alertó por un estrés hídrico en esta localidad considerado de "exagerado". El presidente del organismo empresarial, Arentsen Dávila Ramírez, indicó que se trata de un tema en el que todos los gobiernos sin distinción le deben de poner atención. Refirió de la urgencia de crear estrategias para el cuidado del agua, así como invertir más en infraestructura ante esta situación apremiante. Mencionó que como organismo colegiado esperan y sean tomados en cuenta para crear estrategias al corto, mediano y largo plazo que alivien esta situación por la que atraviesa el estado.

[BOSQUEJOS 13/05/24](#)

(2024-05-13, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio),)

El evento que se llevó el fin de semana en Ciudad Juárez fue, sin duda, el inicio del servicio de transporte público BRT-II, sistema que fue inaugurado el sábado -aunque usted no lo crea- desde las 5 de la madrugada por el alcalde suplente Martín Chaparro, junto con Óscar Ibáñez,



representante de la gobernadora de Chihuahua María Eugenia Campos Galván... decenas de juarenses se unieron al edil de MORENA y al funcionario estatal del PAN para abordar las nuevas unidades del “Juárez Bus”. Tampoco tardaron en manifestar su felicitación los organismos de la iniciativa privada, porque celebraron la reciente apertura de operaciones ya que marca el inicio del cambio que necesitaba la frontera más importante de México, para garantizar una mejor movilidad a sus habitantes. Por ejemplo, la **CMIC** expuso que este servicio era urgente y necesario. “Y hoy es una realidad gracias al esfuerzo de la sociedad civil y al interés de la Gobernadora, de brindar un servicio digno y de altura para los juarenses”.